
令和５年１１月筑北村教育委員会定例会 会議録 

 

 

令和５年１１月２９日（水）午後１時３０分、聖南中学校会議室にて筑北村教育委

員会１１月定例会を開催する。 

 

 

 

出席委員 教育長  滝澤 昭文 

             委 員  一ノ瀬 泰明 

             委 員  嶋田 宣男 

委 員  山本 和彦 

             委 員  宮下 啓子 

 

職務のため出席した職氏名 

教 育 次 長  宮坂 英幸       次 長 補 佐  宮下 聡              

生涯学習係係長  洞  圭司       こども支援係主査  渡辺 晃一   

生涯学習係主事  野口 翔平       こども支援係主事補  塚原 舞羽       

子ども支援専門員  藤澤 陽子       幼児教育指導員  宮澤 祐子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



会議事項 

 １ 開会 

 ２ あいさつ 

 ３ 教育長報告 

 ４ 保育園長報告（筑北ひまわり保育園・坂井保育園） 

    ①園運営の現状と課題 

②特別な支援を要する子ども及び職員の様子(非公開) 

 ５ 学校長報告（筑北小学校・聖南中学校） 

    ①学校運営の現状と課題 

    ②特別な支援を要する子ども及び職員の様子(非公開) 

 ６ 事務局報告 

(１)第２回教育支援委員会の審議結果について(非公開) 

(２)第３次教育大綱について 

(３)「筑北村いじめ防止等のための基本的な方針」の改訂について 

(４)令和５年度筑北村文化祭の報告について 

(５)こどもサポートセンター事業報告について 

(６)「令和５年度 長野県高等学校新人体育大会 サッカー競技大会」の後援

申請について 

(７)その他 

 ７ 協議事項 

    ・１２月補正予算について 

    ・筑北村いじめ等対策連絡協議会等条例について 

８ その他 

９ 閉会 

 

 

 

 

 

 

 



〇 開  会  午後１時３０分 

 

１.開会  

〇宮坂次長 開会 

 

 

２.あいさつ 

〇滝澤教育長 あいさつ 

 

 

３.教育長報告 

〇滝澤教育長 資料により教育長報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇山本委員 １１月８日に行われた学力向上にかかわる県教育委員会との懇談会にお

いて、学力向上を目指すうえでの示唆はあったか。 

〇藤澤専門員 全国学力・学習状況調査の過去１０年分の結果をもとに、本村の特性

や傾向を分析してもらった。点数は悪いが、どの教科も将来のために大切だと考えて

いる児童生徒が多かった。また、地域とのかかわりの項目では全国よりも高い結果が

出ている。そのため、単に問題を解く力を付けさせるのではなく、学力の元となる力

を育てるためにコミュニティスクールの取り組みに力を入れたい。また、中学校で対

策を行った部分については点数が伸びているので、この結果を来年度にも活かした

い。 

 

 

４.保育園長報告 

〇滝澤教育長 保育園長報告①園運営の現状と課題について報告してください。 

〇宮澤指導員 資料により報告 



〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

〇滝澤教育長 保育園長報告②特別な支援を要する子ども及び職員の様子について報

告してください。 

   (以下、非公開) 

 

 

５.学校長報告 

〇滝澤教育長 学校長報告①学校運営の現状と課題について報告してください。 

〇藤澤専門員 資料により報告 

〇藤松校長 資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇山本委員 中学生のプログラミング技術習得について、以前塩尻市の取り組みにつ

いて講義を受けたが、校長先生の考えを聞きたい。 

〇藤松校長 プログラミングについては技術科で少し触れるだけなので、取り組んで

いるとまでは言えない状況だが、ツールを使えばある程度のことはできるようになる

ため、中学のタイミングでプログラミングを習得する必要はないのではないかと考え

ている。 

 

 

〇滝澤教育長 学校長報告②特別な支援を要する子ども及び職員の様子について報告

してください。 

   (以下、非公開) 

 

 

６.事務局報告 



〇滝澤教育長 事務局報告①第２回教育支援委員会の審議結果について報告してくだ

さい。 

   (以下、非公開) 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告②第３次教育大綱について報告してください。 

〇宮下補佐 第３次教育大綱策定における今後の予定について資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇一ノ瀬委員 教育大綱は５年ごとに改定ということだが、コロナなどの不測の事態

に対処するために期間を待たずに変更や見直しを行うことも必要なのではないか。 

〇宮下補佐 村の教育大綱は国・県の方針を受けて策定しており、国・県の改定が５

年ごとなので、村もそれに合わせて検討を行なっている。 

〇宮坂次長 総合教育会議で審議をすれば見直し自体は可能と法令で定められてい

る。不測の事態には総合教育会議で諮り対応を行う。 

〇一ノ瀬委員 村民の関心度も低いと感じる。村全体で子育てや生涯学習に関われる

よう周知してほしい。 

〇宮下補佐 広報としては村のホームページでの公開を行なっている。 

〇滝澤教育長 ホットスポットにも掲載してほしい。 

〇嶋田委員 検討委員会の総括はあるか。 

〇山本委員 教育にはあらゆるものがかかわるためそれをまとめるのは大変だった。

良し悪しはこれからやっていく中で出てくると思うが、一旦はきちんとしたものにな

ったと感じる。 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告③「筑北村いじめ防止等のための基本的な方針」の改訂に

ついて報告してください。 

〇塚原主事補 「筑北村いじめ防止等のための基本的な方針」の改訂部分について資料

により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 



   (意見・質問なし) 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告④令和５年度筑北村文化祭の報告について報告してくださ

い。 

〇野口主事 筑北村文化祭の反省について資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇滝澤教育長 今年はくるくるリユースの来場者数を分けて記載しているが、去年は

分かれていない。その旨を明記しなければ来場者数が減少したような印象を受けてし

まうので、誤解が生じないよう考慮して資料を作ってほしい。また、場所についても

来年度も同会場でよいのか評価してほしい。 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告⑤こどもサポートセンター事業報告について報告してくだ

さい。 

〇宮澤指導員 １０月の相談・研修実施回数および適応指導教室使用回数について資

料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告⑥「令和５年度 長野県高等学校新人体育大会 サッカー競

技大会」の後援申請について報告してください。 

〇塚原主事補 教育長先決にて承認済みの申請について口頭にて報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 



〇滝澤教育長 事務局報告⑦その他について報告してください。 

〇洞係長 第３回筑北村学校運営協議会および第３回地域保育園学校協働本部会議に

ついて資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇嶋田委員 中学生議会は何年生で行う予定なのか。 

〇洞係長 ３年生で予定している。 

〇嶋田委員 １月ごろの開催とあるが、３年生は１月で大丈夫なのか。 

〇滝澤教育長 あくまで校長先生の私案なので実際の時期はこれから決めるが、校長

先生の考えとしては受験に影響はないとのこと。  

〇嶋田委員 ２年生のほうが良いのではないか。 

〇藤澤専門員 ３学年で政治経済を学ぶのでそれと絡めて議会体験を計画している。

授業の一環として行うので受験の時期でも大丈夫だと聞いている。 

 

７.協議事項 

〇滝澤教育長 協議事項 １２月補正予算について説明をお願いします。 

〇宮坂次長 資料により説明 

〇滝澤教育長 ただいまの説明につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

〇滝澤教育長 協議事項 筑北村いじめ等対策連絡協議会等条例につきまして、前回の

定例会での説明事項に対してご意見ご質問がありましたらお願いします。 

   (意見・質問なし) 

 

 

８.その他   

〇滝澤教育長 そのほかに何かありましたらお願いします。 



〇山本委員 前回質問した熊の出没について、なにか情報はあるか。 

〇塚原主事補 熊鈴については小中学校の対応をまとめたものをこの後配布する。 

〇滝澤教育長 最近出没していた個体についてはやむを得ず射殺したとの情報が入っ

ている。 

〇山本委員 通学路に対策を行わなければならない箇所はないか。 

〇渡辺主査 通学路関係での相談は受けていない。 

 

〇滝澤教育長 嶋田委員からご挨拶をいただきたいと思います。 

〇嶋田委員 あいさつ 

 

 

９.閉会 

〇宮坂次長 次回の教育委員会定例会は、令和５年１２月１９日(火)午後２時００分

からです。以上で１１月の教育委員会定例会を閉会します。 

 

〇 閉  会  午後４時０５分 


